



Council of the  
European Union

Brussels, 17 March 2022  
(OR. en, de)

7241/22

AGRI 96  
AGRIFIN 29  
AGRIORG 31

**NOTE**

---

From: General Secretariat of the Council  
To: Council

---

Subject: G7 Extraordinary Agriculture Ministers' Meeting (March 11, 2022)  
- *Information of the German delegation*

---

Delegations will find in the Annex a note from the German delegation on the above-mentioned subject, to be dealt with under "Any other business" at the Council (Agriculture and Fisheries) on 21 March 2022.

**Information of the German Delegation about the G7 Extraordinary Agriculture Ministers' Meeting (March 11, 2022)**

1. In view of the impact on the global agricultural markets caused by Russia's unprovoked and unjustifiable attack on Ukraine, the G7 Extrordinary Agriculture Ministers' Meeting took place on March 11<sup>th</sup> 2022 in virtual format at the invitation of the Federal Minister for Food and Agriculture. The G7 Agriculture Ministers, the EU Commissioner for Agriculture, the Minister of Agriculture from Ukraine and the High Representatives of the WFP, the FAO and the OECD as well as the AMIS Rapid Response Forum Chair discussed food security and the situation on the global food markets. At the beginning of the meeting, the Ukrainian Minister of Agriculture reported on the situation of agriculture and the food supply situation in Ukraine.
2. In adopting the Statement on the invasion of Ukraine by armed forces of the Russian Federation, the G7 clearly condemned the unlawful Russian aggression against the territorial integrity and sovereignty of Ukraine and expressed their absolute solidarity with Ukraine. Moreover, the G7 agreed on the importance of open markets for cereals and other agricultural products in order to help to ensure global food security, also for vulnerable countries.
3. In their Statement, the G7 expressed their firm will to prevent bans on exports and to closely monitor markets for agricultural products. They agreed to avoid all restrictive signals and measures that restrict exports and lead to further increase in prices and to call upon all countries to keep their food and agricultural markets open. They agreed to not tolerate artificially inflated prices and to fight against all speculative behaviour that endangers food security. In adopting the Statement, the G7 continue their close cooperation, also with international organisations and financial institutions in order to promote global food security, including with humanitarian aid. The G7 will continue to support food security in line with climate and environment commitments and the sustainable development agenda, also during this crisis.

Berlin, March 11, 2022

## **G7 Extraordinary Agriculture Ministers' Meeting**

### **Statement on the invasion of Ukraine by armed forces of the Russian Federation**

1. We, the G7 Agriculture Ministers and the Commissioner for Agriculture of the EU, met today in the presence of our Ukrainian colleague, as well as the World Food Programme (WFP), the Food and Agricultural Organisation (FAO), the Organisation of Economic Cooperation and Development (OECD) and the Agricultural Market Information System (AMIS).

2. We are all appalled by and condemn the large-scale aggression by the Russian Federation against the territorial integrity, sovereignty and independence of Ukraine, enabled by the Belarusian Government. We are deeply saddened by the devastating human losses and suffering, and we express our solidarity with Ukraine in line with our G7 Leader's Statement on the invasion of Ukraine by armed forces of the Russian Federation.

3. We strive to provide national, bilateral and international support to help facilitate harvests in Ukraine and ensure the ability of Ukrainian farmers to feed their population and to contribute to global food security. We call on international organisations to support food production in Ukraine during this crisis and ensure food security in affected areas. We remain determined to do what is necessary to prevent and respond to a food crisis, including with humanitarian aid, and stand ready to act as needed to address potential disruptions.

4. We are deeply concerned about the impacts on food security and the rising number of people suffering from hunger and all forms of malnutrition, caused by

the unprovoked and unjustifiable Russian war of aggression, adding to the already severe situation caused by COVID-19, climate change and biodiversity loss. This will only increase the suffering in the region and put pressure on food security globally. We note with grave concern the severe effects on global food supply chains and the sharp rise of already high prices for agricultural commodities and inputs, such as fertiliser, impacting food security and nutrition for vulnerable countries and populations.

5. We deeply condemn Russia's attack on Ukraine. As Ministers of Agriculture, we are greatly alarmed by the targeting of critical agricultural infrastructure, including transportation and storage, which is having significant regional impacts. Given Ukraine is the fourth largest supplier of wheat and produces half of the world's sunflower oil exports, this will additionally have global impacts on food systems and food insecurity.

6. We commit to cooperating closely and taking concrete actions to safeguard global food security and nutrition, especially supporting food security for the people of Ukraine. We reaffirm the importance of working together to maintain the flow of food, products, seasonal labour and inputs essential for agricultural and food production across borders in line with all measures adopted in response to the current situation. Moreover, we will work together to address transportation challenges for food exports and commodity production.

7. We call on all countries to keep their food and agricultural markets open and to guard against any unjustified restrictive measures on their exports. Any further increase in food price levels and volatility in international markets could threaten food security and nutrition at a global scale, especially among the most vulnerable living in environments of low food security. We nevertheless recognise the extreme circumstances behind the export restrictions announced by the government of Ukraine and the vital importance of preserving the availability of food in Ukraine.

8. We will not tolerate artificially inflated prices that could diminish the availability of food and agricultural products. We will also fight against any speculative behaviour that endangers food security or access to food for vulnerable countries or

populations. Therefore, we are closely monitoring markets affecting the food system, including futures markets, to ensure full transparency. We will continue to share reliable data and information on global food market developments, especially through the relevant international organisations.

9. We will work together to help ensure that sufficient, safe, affordable, and nutritious food continues to be available and accessible to all people, including the poorest, the most vulnerable, and displaced people in a timely, safe, and organised manner, and particularly for the people of Ukraine. We deeply thank all farmers and workers, and food and agricultural businesses along the supply chain, who continuously provide our food supply in a sustainable manner. We will continue to support food security in line with climate and environment commitments and the sustainable development agenda.

10. Together with G7 foreign and development ministers, we will continue our close cooperation within the G7 and with relevant international organisations, multilateral development banks and international financial institutions to respond to the impacts of the war on food security and nutrition. In this regard, we will inform one another and strive to coordinate the measures we take to ensure food security and market stability, in respect of both Ukraine and countries and regions that may experience food insecurity.

11. We stand united with our partners and with the government and people of Ukraine during this crisis. We will continue our close cooperation to respond to the impacts of the war, including on agricultural and food trade, food security and nutrition.

---

**Information der Deutschen Delegation über das Außerordentliche G7-Agrarministertreffen  
(11. März 2022)**

1. Angesichts der Auswirkungen auf die Agrarweltmärkte durch den völkerrechtswidrigen Angriff Russlands auf die Ukraine, fand auf Einladung des Bundesministers für Ernährung und Landwirtschaft am 11. März 2022 ein virtuelles außerordentliches G7-Agrarministertreffen statt. Die G7-Agrarministerinnen und -minister, der EU Kommissar für Landwirtschaft und die hochrangigen Vertreter von WFP, FAO und OECD, sowie die Vorsitzende des AMIS Rapid Response Forum, diskutierten die Lage der Ernährungssicherung und die Situation auf den globalen Agrarmärkten. Zu Beginn der Sitzung berichtete der ukrainische Landwirtschaftsminister über die Lage der Landwirtschaft und die Versorgungslage der Bevölkerung.
2. Mit der Verabschiedung der Erklärung zur Invasion der Ukraine durch Streitkräfte der Russischen Föderation verurteilten die G7 die russischen Aggressionen gegen die territoriale Integrität und Souveränität der Ukraine klar und drückten ihre absolute Solidarität mit der Ukraine aus. Zudem verständigten sich die G7 auf offene Märkte für Getreide und andere Agrarprodukte, um die weltweite Ernährungssicherheit zu gewährleisten, auch für die am stärksten gefährdeten Länder.
3. In ihrer Erklärung drückten die G7 ihre Entschlossenheit aus, Ausfuhrverbote zu verhindern und die Märkte für landwirtschaftliche Erzeugnisse genau zu beobachten. Sie verständigten sich darauf, alle restriktiven Signale und Maßnahmen, die Exporte beschränken und zu weiterer Preissteigerung führen, zu vermeiden und alle Länder aufzufordern, ihre Lebensmittel- und Agrarmärkte offen zu halten. Sie einigten sich darauf, künstlich überhöhte Preise nicht zu dulden und gegen jedes spekulative Verhalten, das die Ernährungssicherheit gefährdet, vorzugehen. Mit der Verabschiedung der Erklärung setzen die G7 ihre enge Zusammenarbeit fort, auch mit internationalen Organisationen und Finanzinstitutionen, um die globale Ernährung sicherzustellen, auch mit humanitärer Hilfe. Die G7 werden auch in dieser Krise die Ernährungssicherheit im Einklang mit den Klima- und Umweltverpflichtungen und der Agenda für nachhaltige Entwicklung unterstützen.

Es gilt die englische Fassung!

Berlin, 11. März 2022

## Außerordentliches G7-Agrarministertreffen

### Erklärung zur Invasion der Ukraine durch die Streitkräfte der Russischen Föderation

1. Wir, die Agrarminister und Agrarministerinnen der G7 und der EU-Kommissar für Landwirtschaft, sind heute in Anwesenheit unseres ukrainischen Kollegen sowie von Vertretern des Welternährungsprogramms (WFP), der Ernährungs- und Landwirtschaftsorganisation (FAO), der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (OECD) und des Agrarmarktinformationssystems (AMIS), zusammengekommen.

2. Wir alle sind entsetzt und verurteilen die großangelegte militärische Aggression der Russischen Föderation gegen die territoriale Unversehrtheit, Souveränität und Unabhängigkeit der Ukraine, die von der belarussischen Regierung unterstützt wurde. Im Einklang mit der Erklärung der Staats- und Regierungschefs der G7 zur Invasion der Ukraine durch die Streitkräfte der Russischen Föderation sind wir zutiefst betroffen über die verheerenden Verluste an Menschenleben und das Leid, und wir bringen unsere Solidarität mit der Ukraine zum Ausdruck.

3. Wir streben an, nationale, bilaterale und internationale Unterstützung zu leisten, um zur Ermöglichung von Ernten in der Ukraine beizutragen und die Fähigkeit der ukrainischen Landwirtinnen und Landwirte zu gewährleisten, ihre Bevölkerung zu ernähren und zur globalen Ernährungssicherheit beizutragen. Wir rufen die internationalen Organisationen auf, die Nahrungsmittelproduktion in der Ukraine in dieser Krise zu stützen und die Ernährungssicherheit in den betroffenen Gebieten zu gewährleisten. Wir sind weiterhin entschlossen, alles Nötige zur Verhütung einer Nahrungsmittelkrise und der Reaktion darauf zu unternehmen, einschließlich humanitärer Hilfe, und wir sind bereit, die erforderlichen Maßnahmen zur

Bewältigung möglicher Verwerfungen zu ergreifen.

4. Wir sind zutiefst besorgt über die Auswirkungen auf die Ernährungssicherheit und die zunehmende Zahl von Menschen, die durch den grundlosen und ungerechtfertigten russischen Angriffskrieg unter Hunger und allen Formen einer Mangelernährung leiden, was zur Verschärfung der bereits jetzt durch Covid-19, den Klimawandel und den Verlust von biologischer Vielfalt erschwerten Lage beiträgt. Hierdurch wird das Leid in der Region verschärft und der Druck auf die Nahrungs- und Ernährungssicherheit weltweit erhöht. Mit tiefer Besorgnis beobachten wir die schwerwiegenden Auswirkungen auf globale Lebensmittelversorgungsketten und den starken Anstieg der bereits hohen Preisen für landwirtschaftliche Grunderzeugnisse und Betriebsmittel wie z.B. Düngemittel, sowie deren Auswirkungen auf die Ernährung und Ernährungssicherheit für die am stärksten gefährdeten Länder und Bevölkerungen.

5. Wir verurteilen den Angriff Russlands auf die Ukraine scharf. Als Landwirtschaftsministerinnen und -minister sind wir in größter Sorge über den Angriff auf die kritische landwirtschaftliche Infrastruktur, einschließlich Transport und Lagerung, der schwerwiegende regionale Auswirkungen hat. Da die Ukraine der viertgrößte Lieferant von Weizen ist und die Hälfte der globalen Sonnenblumenöl- exporte produziert, wird dies zusätzlich Auswirkungen auf die Nahrungsmittelsysteme und Ernährungsunsicherheit weltweit haben.

6. Wir verpflichten uns zu enger Zusammenarbeit und konkreten Maßnahmen zur Gewährleistung der globalen Ernährung und Ernährungssicherheit, insbesondere im Hinblick auf die Förderung der Ernährungssicherheit des ukrainischen Volkes. Im Einklang mit allen Maßnahmen, die als Reaktion auf die gegenwärtige Lage ergriffen wurden, bekräftigen wir erneut die Bedeutung der Zusammenarbeit zur Gewährleistung des kontinuierlichen Flusses von Lebensmitteln, Erzeugnissen, Saisonarbeiterinnen und -arbeitern und Produktionsmitteln, die grenzüberschreitend für die Erzeugung von Agrargütern und Lebensmitteln zwingend erforderlich sind. Überdies engagieren wir uns gemeinsam für die Bewältigung der Herausforderungen beim Transport von Nahrungsmittlexporten und der Rohstoffherzeugung.



7. Wir fordern alle Länder auf, ihre Nahrungsmittel- und Agrarmärkte offen zu halten und Vorkehrungen gegen ungerechtfertigte, restriktive Exportmaßnahmen zu treffen. Jeder weitere Anstieg der Nahrungsmittelpreise und der Volatilität auf internationalen Märkten könnte die Ernährung und Ernährungssicherheit, insbesondere der schwächsten Bevölkerungsgruppen, die in einem Umfeld geringer Ernährungssicherheit leben, weltweit gefährden. Dennoch erkennen wir die extremen Umstände als Hintergrund der Exportbeschränkungen, die die Regierung der Ukraine angekündigt hat, und die entscheidende Bedeutung, die der Wahrung der Verfügbarkeit von Nahrungsmitteln in der Ukraine zukommt, an.

8. Wir werden keine künstlich aufgeblähten Preise dulden, die die Verfügbarkeit von Nahrungsmitteln und landwirtschaftlichen Erzeugnissen schmälern könnten. Auch werden wir gegen spekulative Verhaltensweisen vorgehen, die die Ernährungssicherheit oder den Zugang zu Nahrungsmitteln für die schwächsten Länder oder Bevölkerungsgruppen gefährden. Zur Gewährleistung vollständiger Transparenz beobachten wir daher die Märkte mit Einfluss auf die Nahrungsmittelsysteme, einschließlich der Terminmärkte, genau. Wir werden weiterhin verlässliche Daten und Informationen über Entwicklungen auf den globalen Nahrungsmittelmärkten austauschen, insbesondere mittels der einschlägigen internationalen Organisationen.

9. Insbesondere für das ukrainische Volk werden wir frühzeitig, auf sichere Art und Weise und geordnet zusammenarbeiten, um dazu beizutragen, dass ausreichende, gesundheitlich unbedenkliche, erschwingliche und nährstoffreiche Nahrungsmittel weiterhin für alle Menschen verfügbar und zugänglich sind, einschließlich für die ärmsten, am stärksten gefährdeten und geflüchteten Bevölkerungsgruppen. Unser aufrichtiger Dank für ihre anhaltende Gewährleistung unserer Versorgung mit Lebensmitteln auf nachhaltige Weise gilt allen Landwirtinnen und Landwirten und Beschäftigten, sowie den Betrieben der Agrar- und Ernährungswirtschaft entlang der Versorgungskette. Im Sinne der Klima- und Umweltverpflichtungen und der Agenda für eine nachhaltige Entwicklung unterstützen wir weiterhin die Ernährungssicherheit.

10. Gemeinsam mit den G7-Ministerinnen und Ministern für Außen- und Entwicklungspolitik werden wir unsere enge Zusammenarbeit innerhalb der G7 und

mit den einschlägigen internationalen Organisationen, multilateralen Entwicklungsbanken und internationalen Finanzinstitutionen fortsetzen, um auf die Auswirkungen des Krieges auf die Ernährungssicherheit und Ernährung zu reagieren. Diesbezüglich werden wir uns gegenseitig unterrichten und darauf hinarbeiten, die Maßnahmen, die wir zur Sicherung von Ernährungssicherheit und Marktstabilität ergreifen, sowohl hinsichtlich der Ukraine als auch den Ländern und Regionen, die potentiell von Ernährungsunsicherheit betroffen sind, zu koordinieren.

11. Wir stehen in dieser Krise Seite an Seite mit unseren ukrainischen Partnern, der Regierung und dem Volk der Ukraine. Wir setzen unsere enge Zusammenarbeit bei der Reaktion auf die Auswirkungen des Krieges, einschließlich auf den Handel mit Lebensmitteln und Agrarerzeugnissen sowie auf die Ernährung und Ernährungssicherheit, fort.